

Icare y gobierno definen 10 objetivos para el crecimiento del país y medidas para concretarlos

Icare presentó los resultados de una mesa de trabajo realizada entre representantes del sector empresarial, la academia, la sociedad civil y el gobierno para impulsar el crecimiento del país.

PAULINA ORTEGA

Este miércoles en el Congreso de Innovación realizado por Icare (Instituto Chileno de Administración Racional de Empresas), la entidad dio a conocer el resultado de varias mesas de trabajo realizadas con representantes del sector empresarial, académicos, la sociedad civil y el gobierno, con diversas propuestas para que Chile retome el camino del crecimiento económico. "Chile enfrenta un desafío crucial: crecer de manera ambiciosa y sostenible", enfatizaron desde Icare.

Las mesas lideradas por el CEO de Sky y presidente del Círculo de Innovación de Icare, Holger Paulmann, se focalizaron en tres ejes de trabajo principales: la sostenibilidad, como parte del propósito de crecimiento económico; I+D+I, como habilitador del crecimiento sostenible; y la educación y talento, como ejes del desarrollo nacional y local.

Tras el trabajo de estas instancias, las partes involucradas definieron 10 objetivos para lograr el crecimiento en Chile. Estos apuntan a una transformación cultural y social en torno al crecimiento como base del bien común; reconstruir la confianza y superar la polarización; generar oportunidades a partir de las crisis; apostar por la educación y el talento del país; y fortalecer la colaboración público privada.

Además, se pusieron como metas para poder impulsar el crecimiento mejorar la regulación y las políticas públicas; fomentar la innovación y desarrollo científico y tecnológico; propiciar un desarrollo regional superando desigualdades; dotar de una institucionalidad y gobernanza para el largo plazo; y generar una visión de largo plazo que sustente una estrategia nacional basada en la identidad nacional.

Las mesas de trabajo tuvieron cuatro reuniones, de las cuales se generó una serie de propuestas que apuntan a cumplir los objetivos anteriormente mencionados. Por ejemplo, reforzar la alianza pública

privada en la sociedad civil considerando que el conocimiento y la empresa aún no han llegado a tener esa conexión.

Por otro lado, se enfatiza el rol de la educación inicial, con un rol clave para la formación de talentos y de habilidades necesarias para colaborar al crecimiento del país. "El mundo de la educación debe involucrarse más en el sector productivo y viceversa, con el fin de intervenir en el contenido de carreras, relevando las competencias necesarias que se necesitan en los sectores para que las nuevas generaciones crezcan en esos ámbitos", sostuvo Icare en un comunicado.

En cuanto a la institucionalidad, la definición es que se debe instaurar una nueva o reforzada, que vele por mantener al país en la ruta del crecimiento a través de la alianza público privada. Lo anterior, con el fin de que los cambios de gobierno no interfieran con las políticas enfocadas en esto, manteniendo la vigencia en el tiempo.

Las partes también proponen promover la innovación en diversos sectores como la industria, minería, salud, agricultura, bioinformática, recursos naturales, etc. En ese sentido, lo que se espera es poder "generar redes científicas que puedan mostrar el camino a las empresas".

Adicionalmente, apuntaron a que debe existir un Estado facilitador, que potencie los proyectos. "No basta con que haya un Estado que solo sea guardián, sino que debe facilitar el proceso", señalaron.

"A partir de estas reflexiones, hemos querido contribuir mediante una sistematización de ideas que se presentan como verdaderos aceleradores del crecimiento. Estas propuestas buscan generar un impacto concreto y sostenible, impulsando acciones que promuevan un desarrollo más dinámico y resiliente para Chile", expresaron en el documento publicado con los resultados del trabajo realizado por este conjunto de actores. ●